

# LA PUBLICIDAD

## DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y TELEGRAMAS

FRANQUEO CONCERTADO

SUBSCRIPCIONES	Un mes	Tres meses	Ses meses	Un año
Granada.....	Ptas. 150	450	900	1800
Provincias.....	175	500	1000	2000
Estranjero.....	350	1000	2000	4000

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR-PROPIETARIO  
**FERNANDO GOMEZ DE LA CRUZ**  
 Oficinas y Talleres, calle de Gracia, número 4  
 Teléfono núm. 177.—Apartado de Correos, núm. 37

INSERCCIONES	1.ª plana	2.ª plana	3.ª plana	4.ª plana
Anuncios, líneas, 1 vez, tipo 8	2 p.	1 p.	050 p.	075 p.
Mortuorios y reclamos, línea.	10 p.	5 p.	200 p.	050 p.
Comunicados, línea.....	100 p.	75 p.	2 4 50	050 p.

### FARMACIA DE MONTES GARZON

Sucesor del Dr. Picazo — REYES CATÓLICOS, 20.  
**Específicos. — Productos químicamente puros. — Precios económicos**  
**CONSULTAS MÉDICAS**

---

#### Almacenes de Primeras Materias

Fabricación de Abonos completos para toda clase de cultivos  
**CARRILLO Y COMP. — GRANADA**

Superfosfatos de todas graduaciones. — Sulfato de amoníaco. — Sulfato de sosa. — Sulfato de potasa. — Cloruro de potasa. — Sulfato de hierro y escorias.

DIRECCION Y ALMACENES EN GRANADA, ALHONDIGA, 11 y 13  
 Almacenes en Málaga, Cuarteles, 23  
 FABRICA Y DEPOSITO, ESTACION DE ATARFE

### Clinica Veterinaria Granadina

RECOGIDAS, 15

En el laboratorio de esta clinica se efectúan toda clase de análisis de sustancias alimenticias, y en especial de las carnes, embutidos y jamones, mediante cuyos análisis pueden consumirse estos alimentos sin temor a ser atacados por la triquinosis.

### EL FENIX AGRICOLA

Compañía anónima de Seguros

Ha satisfecho por siniestros en el pasado mes de Enero Pesetas 21.550.

Los Madrazo, 34, pral., Madrid. Teléfono. 3546

## EL JUEGO

III

Ya hemos probado que la legislación antigua y moderna, tiene penalidad para este vicio, que es seguramente el más grave que aflige a la sociedad, porque sus consecuencias son más funestas que las de otro alguno.

Pero no ya las leyes, las disposiciones de gobernantes, las sentencias de los tribunales, las doctrinas de los representantes del Ministerio público y las de los moralistas; también la Iglesia lo condena, «no solo a balfo, (como dice un autor), sino a tierra ojos».

A más, los Santos Padres (pueden verse en Bergier), consideran el juego y su industria ó empresa (sea quienquiera el empresario, como una especie de usura y el lucro ó ganancia como prohibido por el séptimo Mandamiento de la Ley de Dios; y son muchos los moralistas y canonistas que dicen que — en general — se debe restituir lo ganado en estos juegos, y de no ser posible, ha de entregarse á los pobres ó emplearse en obras pías.

Comparar el lenocinio reglamentado con el juego prohibido, para deducir la reglamentación de éste, es desconocer absolutamente, no sólo los respectivos términos de estas cuestiones, sino la doctrina estóica luminisimamente expuesta por S. Agustín (De ord. Lib. IV, c. 4.ª) y Santo Tomás (Sum. I-II y II-II, qq. 19) y con estos Santos todos los moralistas católicos.

De ser verdadera esa comparación se seguiría el absurdo de que debe reglamentarse el contrabando; debe reglamentarse el juego y desordenar el juego. Por aquel axioma jurídico de que «en donde hay la misma razón, debe haber la misma disposición».

La doctrina católica, la verdadera doctrina, jurídica y política, es que los juegos de suerte, envite ó asar, no deben tolerarse ni reglamentarse, sino prohibirse, perseguirlos legalmente y justamente castigarlos.

Y si delinquen los que juegan, especialmente los que del juego hacen modas vistosas, explotando la candidez de los que se llegan al reclamo de fáciles ganancias que aun en el caso más afortunado van indefectiblemente seguidas de rápidas pérdidas de lo ganado y de los propios intereses, para continuar esquilmando éstos hasta lanzarse en el precipicio de la miseria, de la desesperación y aún de la deshonra, qué delito inmensamente mayor será el de quien, estando pagado por el Estado para velar por el cumplimiento de las leyes, consiente que el juego funcione y que los incautos caigan en sus redes, para labrarse, como el gusano de seda, un capullo con la baba del vicio, que se ha de convertir en prisión para su salida posible?

### LA RIQUEZA NACIONAL

Nos preocupamos poco de fomentarla. La iniciativa particular no cuenta con el apoyo que deben darle los poderes públicos. Por abandono de unos y otros ha desaparecido casi por completo en España la industria sericícola, floreciente en otros tiempos como en ninguna otra nación. Los catalanes se han acercado al Parlamento pidiendo protección para esta fuente de riqueza, como se le dispensa en Italia, Francia, Austria, Hungría y el Japón y en otros países menos á propósito que el nuestro para la vida de esta producción, y no han sido atendidos,

Días pasados hemos oído citar en la Liga Marítima, siendo general el asombro, cierta disposición dictada por un Centro oficial, que declara imprudente el estudio en las escuelas públicas de la vida de mar y de las industrias marítimas, per ser cosas que interesan á pocos españoles. ¡Caba absurdo mayor!

Porgo estos dos ejemplos para señalar la necesidad urgente de que varíemos de rumbo en la gobernación del Estado.

Se dice, lo he leído recientemente en un folleto bien escrito y documentado, que Francia defiende y hace prosperar su industria vitícola por medio de la protección arancelaria, lo cual no es cierto en absoluto, porque los franceses han ganado los mercados para sus vinos, perfeccionando la producción y adaptándola al gusto del consumidor.

¿Qué necesitamos nosotros en primer término? Maestros y escuelas para difundir la enseñanza llevándola á todas partes, ya que el labriego y el obrero, ni pueden siempre concurrir á los centros docentes de las grandes poblaciones, ni en éstos, por regla general, se habla el lenguaje que pueden entender los alumnos, ni se mantiene la relación constante entre ellos y el profesor, ni se dispone del material que exige la explicación práctica.

Hace algunos años se estableció en Barcelona una Sociedad llamada «Mutua de Fabricantes, que tenía por objeto exportar, principalmente á los países de Oriente, el exceso de producción, á precios mínimos, deducidos los gastos generales. La idea no podía ser más acertada: millares de obreros conseguían trabajo y jornales, gracias á ella. Se pidió el concurso de los poderes públicos, y fué negado. Un ministro me dijo que esa no es función del Estado, y con tal negativa la Mutua sucumbió. Guillermo II no entendió el arte de gobernar como el ministro español á que aludo.

La Marina de Guerra nos ha dado un gran ejemplo industrializando sus arsenales, de los que salían antes barcos caros, malos y anticuados. ¿Hará lo mismo el departamento de Guerra con sus fábricas ó industrias militares?

Esto trae á mi memoria lo que ocurre en las plazas de Ceuta y Melilla, y en los territorios de nuestro protectorado en Marruecos. Allí tenemos cerca de noventa mil soldados y gastamos bastantes millones. Lo que no saben muchos españoles es que las substancias que consume con frecuencia nuestro Ejército, y á veces el uniforme que viste, son de procedencia extranjera. El contribuyente español paga y su dinero va á parar al bolsillo del industrial extranjero. El ejército francés de Marruecos solamente usa y consume artículos de procedencia francesa.

Se podrá preguntar para qué sirven las fábricas de harinas y substancias que, contraviniendo todas las leyes económicas, sostiene nuestra Administración militar, con tanto é innecesario gravamen del presupuesto.

Y con esto concluyo. Me he limitado á exponer hechos y me abstengo de deducir conclusiones. Solamente añadiré que mientras no fomentemos nuestra producción con estímulos para el productor y enseñándole á producir, nuestra nación será una nación pobre, y los que la gobiernan no merecerán la gratitud del pueblo.

FELIX SUAREZ INCLAN  
 Febrero 1914.

### POLITICA EXTRANJERA

#### Europa en favor de Grecia

Lo que el primer Ministro griego, señor Venizelos, ha ido á decir en Londres á Sir Edward es que, si después del sacrificio del Epiro, no obtiene su país la compensación de las islas del mar Egeo, la situación del gobierno helénico podría llegar á hacerse desesperada.

En esto hay, sin embargo, mucha exageración. Grecia no sale de la guerra con las manos vacías. Gana en ella parte del Epiro y de Macedonia, con Salónica y Cavala; gana la gran isla de Creta; gana otras varias de las del mar Egeo. ¿Ya á comprometerse de nuevo la paz del mundo porque esos niños mimados de la fortuna y de las potencias occidentales quieren salirse con su capricho?

Esto es lo que, según personas bien enteradas, ha debido decirle Sir Edward Grey al señor Venizelos. ¿Con éxito? No tardará en verse; quizás lo ha tenido Sir Edward, porque su prestigio en los países bálticos es grande, tal vez mayor

que el ha tenido all ningún otro hombre de E tado inglés desde Gladstone. E te, con su ardoroso folleto sobre las atrocidades turcas, se captó la amistad báltica. Era además, un apasionado de la antigüedad clásica, hasta el punto de haber estudiado el griego antiguo. Reférese de él que, conveuido de la ítima genealogía entre los helenos de Pericles y los modernos, quiso hacer uso de aquel idioma en un viaje á Atenas, y nadie lo comprendió.

La opinión general es que las potencias harán todo lo posible por Grecia. No solo tiene ésta las simpatías del occidente sino que Alemania no olvida que una de sus princesas, la hermana tan querida del emperador Guillermo, reina en el Atica. Y aun Austria-Hungría é Italia hacen concesiones por deferencia á ese parentesco. A tal cúmulo de circunstancias se debe que Europa haya pedido para Grecia las islas mencionadas arriba.

Pero también se cree allí que si Turquía se mantiene firme, y se niega á ceder las islas cercanas á la costa de Asia Menor, y á los estrechos sin que se los arranque por la fuerza, Grecia tendrá que contentarse con lo ya obtenido, pues Europa quiere ante todo evitar otra guerra. Y así lo ha dicho Sir Edward Grey al señor Venizelos.

Pronto se sabrá lo repito en que va á quedar este asunto. Las potencias han prolongado el plazo concedido á Grecia para la evacuación de Epiro, es posible que se conceda otro, después que expire el nuevo; pero de lo que no podrán jactarse los helenos será de que aplicando el método de la ocupación prolongada, y recurriendo á subterfugios, les será posible hacer lo que Inglaterra en Egipto y Francia en Túnez. La hora de abandonar al Epiro tardará semana más, semana menos para Grecia; pero sonará fatalmente, pues esa es una cuestión vital para Austria-Hungría y para Italia.

Todas las probabilidades por hoy son que Grecia tendrá que contentarse con lo que ya ha ganado en la guerra. Por esto resulta en definitiva conmovedor el espectáculo del señor Venizelos, recorriendo las capitales de las grandes potencias para pedirles que se compadezcan de su patria y presten apoyo á sus intereses. — F. G.

### El doctor González Prats

Clinico y pedagogo. — Su ética profesional. — Feudado publicista. — Innovaciones prácticas. — Su nueva obra de Patología Médica.

Tarea difícil la nuestra, si intentásemos condensar en estas cuartillas, la vida brillantemente científica y anecdótica del ilustre catedrático de Patología Médica de la Facultad de Medicina, doctor don Antonio González Prats.

Su figura, de energético relieve, no se adapta á los viejos moldes que la costumbre hizo clásicos para la biografía de los grandes hombres.

Con el doctor González Prats no cabe, ni un juicio ambiguo sobre su labor médico-pedagógica, ni el consabido acopio de frases encomiásticas que indistintamente aplican algunos cronistas al sabio, al cómico, al fenómeno taurino y á la cancionista de moda. Ello desentonaría de su carácter peculiar — austero, jovial y rudamente franco — ya que su personalidad médica de rasgos geniales, especialísimos, no puede ser descrita ni juzgada con una panta de rutina.

Ajeno á lo que Nietzsche llamara «espíritu de la pesadumbre», enseña el doctor González Prats una Patología práctica y positiva; sus explicaciones no son las del «domine» togado, que pretende cimentar su fama con hinchadas disquisiciones ateneísticas.

Enemigo de discursos, enseña á pensar al alumno ante los enfermos, orientándolo hacia el verdadero diagnóstico que con su método se presenta siempre desnudo y fácil, sin la neblina engañosa de las ideas preconcebidas.

En oposición al criterio anti-pedagógico de otros profesores que gozan inmerecida fama de clínicos, nunca se empeñó en forzar los hechos para confirmar en el paciente la lección dada en la cátedra sino que lleva á ésta lo que los alumnos observaron previamente en el enfermo.

Es éste un sacrificio que hace de su amor propio el maestro, que se obscurece ante los discípulos para que éstos sientan entusiasmo por una ciencia que á su vista se muestra elemental, siendo así que es una de las más complejas.

Las salas del «Clínico» que tiene á su cuidado, parecen las más alegres del hospital; los enfermos esperan impacientes la hora de su visita, porque sabe curarlos, consolarlos y compadecerlos sin usar de aquella despectiva conmisericordia que tanto ofende á los humildes.

Ellos son los que más se benefician de su ciencia, ya que el doctor González Prats apenas quiere visitar particularmente. No se corcibe su altiva cabeza humillándose en gentíliciones aduladoras; su manera de ser, se presta á las exigencias y convencionalismos del gran mundo. El maestro que sabe hacer medicina clínica ante los enfermos, no sabe declamar medicina de salón ante las familias.

Es por esto que al ser recibido el notable médico almeriense en nuestra Real Academia de Medicina y Cirugía, dijo el doctor Comenge en su discurso de contestación pronunciado en tan solemne acto:

«El nuevo compañero, el doctor Gon-

zález Prats, ilustre ya por sus cargos y prestancias, es un primite de la Medicina y en esta casa tiene propio sillón, al cual llega sin arquear la espina, doblar la rodilla, ni vencer estos obstáculos que atajan los ímpetus de la ambiciosa medicidad».

No obstante, algunos compañeros, muchos de los cuales fueron sus discípulos, le llaman á consulta en los casos dudosos ó de peligro inmediato.

Su carrera universitaria fué una serie no interrumpida de triunfos, debidos á un constante estudio, ayudado por su poderosa inteligencia.

Fué alumno interno, ayudante de Clínicas, director de Museos Anatómicos, Fundador del Ateneo de Internos de la Facultad de Medicina de Granada, auxiliar y catedrático supernumerario de la misma, catedrático de alemán en el Instituto granadino, profesor de Agricultura y de Historia Natural en el Real Colegio de Santiago, fundador y profesor de la Escuela de Instituciones costeadas por la Real Sociedad Económica Granadina, de la que es socio de mérito, así como corresponsal de otras Económicas y Academias nacionales y extranjeras.

Es socio honorario de varios Centros Instructivos, de Ateneos, Corporaciones, etc., lo es de número de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona, ha concurrido como congresista á los Internacionales de Medicina y Cirugía, de Higiene y Demografía, Odontología, Especiales de Medicina Interna, habiendo sido elegido presidente de honor de la Sección de Medicina del Congreso Internacional de Lisboa.

Es tal el dominio que tiene el doctor González Prats de las ciencias médicas, que ha escrito sobre todas las materias del vasto campo profesional; conoce obras suyas (1) que tratan de Antropología, Anatomía, Oculística, Suroterapia, Higiene, Bacteriología y además ha traducido libros de los profesores Djanlafay, Charcot, Terson y otros varios autores.

Entre sus iniciativas particulares, se cuentan la adaptación del cinematógrafo como medio didáctico, pues la proyección fidelísima de un caso clínico suple á maravilla la contemplación de un enfermo cuando éste no se tiene en la enfermería en el momento de la explicación ó reseña de aquél; las excursiones ó viajes de ampliación de estudios á balnearios, laboratorios, manicomios, hospitales, acompañado de sus discípulos; las conferencias quincenales de exposición de casos estudiados por los alumnos en la clínica y comentados por los profesores auxiliares y catedráticos adjuntos, etc. Muchas veces se ha instado al doctor González Prats para que concretase en una obra de Patología Médica sus profundos conocimientos sobre la materia, pero siempre su modestia alegó excusas. Por fin nos enteramos que casi terminada, está próxima á publicarse.

Esta es ya que la descuidada bibliografía española venga á enriquecerse con algo más noble y más hondo que los manuales de nanerastenia sexual, que noveló el doctor Felipe Trigo.

JUAN PAULIS.

(1) He aquí algunos títulos de sus notables publicaciones: «De la Suroterapia» (Granada 1885); «De la reproducción fotográfica en la Ciencia Médico Quirúrgica» (Granada 1891); «Examen de la sangre viva circulante» (Granada 1898); «Del Hipertismo» (Hojas antropológicas de los niños que formaron la primera Colonia Escolar de vacaciones de Granada); «Últimos estudios sobre el tricofiton» (Granada 1897); «Metodología Histológica» (Granada 1895); «Hematología Normal» (Granada 1897); «Alturas en las Ciencias Médicas en el Reino Andaluz»; «Discurso de recepción á su ingreso en la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona».

### LIBROS NUEVOS

LA LEYENDA DORADA, de Jacobo de Voragine.

Aquel libro piadoso é ingenuo, de que cisteis hablar tantas veces. Que sería fragancias de consejo y tuflido de romance. Leyendas místicas. Vidas de Santos, narradas poéticamente, como por abuelito chocho, en las noches de invierno junto al leño llameante del hogar... Aquel libro hecho de evocaciones y de milagros revelados que tanto os habu de inquietar shí le teréis. Es La leyenda dorada, de Jacobo de Voragine.

Megdalena, la pecadora arrepenitada con cuánta poesía es biografiada en estas páginas, como Susana, Ceciia, Petronila Clara, Anrea, Eulalia...

Todas esas flores de santidad que con una palma en la mano y una corona de mirto habéis visto en las estampas, y acaso solo por ellas las conocéis.

Leed esta Leyenda Dorada, libro suave fragante, ingenuo; como esas narraciones que en las noches de invierno oísteis de boca del viejo abuelo, junto al leño llameante del hogar.

Como hitres..., comedia de M. Linares Rivas

Ya el título os dice algo ¿verdad?... Como hitres... Como hitres son los herederos de este millonario misántropo que acaba de morir... Su hija adoptiva, esta pobre criatura recogida por él, que á él sacrificó las expansiones de su juventud... no espera nada, cuando, de cierto, es la que únicamente debía esperar. Porque ha sido el único cariño que ha llamado á las puertas del corazón del viejo, y ha llamado desinteresadamente. Las demás, estos parientes egoístas

y descastados que prescindieron en vida del viejo... son los que ha esta hora del reparto de la presa acuden como hitres con sus apetitos bastardos y sus ansias rínes vanteando el boña que les dejó la muerte.

Este el pensamiento fundamental de la obra, aderezado ingeniosamente con tipos y escenas que llevan el sello de un tan habil dramaturgo como Linares Rivas. Hay un personaje, sobre todo, el del abacae don Perfecto Sanjuanella, que es una creación del autor de La cizaña y que está dibujado ingeniosamente y felizmente.

Este hombre sincero y punzante, que dice siempre lo que siente y no hay «verdad» que se le ocurra que al instante no la exprese, es al final de la obra un bondadoso sujeto, encargado de contentar al público, decepcionado con el fin triste que se presenta y que este hombre, con una de sus diabluras, viene á trocar en apacible escena de comedia burguesa.

Abunda esta obra, en las frases felices y chispeantes á que nos tiene acostumbrados Linares Rivas y está toda ella dialogada con amenidad y sentimiento. Es en suma un acierto más del autor de El Abolengo.

ANTONIO GULLÓN.  
 Madrid 18 de Febrero 1914.

### ¿GITANILLA?

No quieras, serrana, que rompa el silencio, no quieras que cuente las penas hondas que guardo en mi pecho.

Deja que derrame lágrimas de fuego por la gitanilla que alegro mis horas de pasados tiempos.

Era más bonita que el azul del cielo, con largas pestañas formando doseles de sus ojos negros.

Al andar mi niña, temblaba su cuerpo, lo mismo que temblan las hojas del árbol que acaricia el viento.

Formaba dos trenzas su mata de pelo, la que tantas veces rozaron mis labios, sellaron mis besos.

Era aquella rosa, gala de mi muerte, flor que se regaba con el llanto triste de mi triste pecho.

Maldito mil veces el hombre perverso que logró ser el dueño.

Maldito aquel hombre que llevó el veneno al labio suave de la hermosa virgen que aspiró sus besos.

NARCISO DIAZ DE ESCOBAR.

### TRIBUNA LIBRE

#### COSAS INAGUANTABLES

No sé cómo pueden los lectores del Noticiero y el Heraldo, aguantar los artículos con que ambos «colegas», se bombardean mutuamente.

A mí me sientan lo mismo que si me hubiera comido un chorizo del salchichero extremo de la calle de San Matías. Hace tres días hablaron de la muerte del cerdo; anteaer, de la elaboración repugnante del escarabajo; ayer, de los silbidos de ciertos reptiles que andan arrastrándose (lagarto, lagarto)

En vez de artículos, parecen tratados de historia natural, con gran disgusto del público, que se resiste á que le den cursos de Zoología.

A propósito de artículos, el Noticiero le dice al Heraldo que está mal de fondos.

El Heraldo le replicará al Noticiero, y nosotros sufriremos como si anduvieran por nuestro estómago los vermes de los embutidos de atos.

En este momento se me escapa la pluma, mancho de tinta las cuartillas y se me pone la carne de gallina. Oigo un espantoso tiroto.

«Habrán pasado á vías de hecho las hostilidades donjuanescas, ó desembocará el Raisul por la puerta de las Granadas».

—Es que se inaugura el Salón Regio—me explica un compañero.

—Pues debieron avisar antes, ó inaugurarle con merengues; porque me he llevado un susto mayúsculo y al pronto creí que estaba en Pinos Puente.

En el Círculo Liberal, la indignación era enorme.

—Eso es cosa de Jiménez López—exclamaban.—Coincide la inauguración, con la de nuestros preparativos electorales, y la mitad de los correligionarios, puestos á elegir, han optado por la Mary-Bruni.

Las inauguraciones seguirán; está sabado les toca á los conservadores; pronto, á los reformistas, conjuncionistas y prietistas.

Y se continuará con tan plausibles motivos corriendo la pólvora, hasta el 8 de Marzo, día solemne en que lucharemos todos, los que somos electores, los que no lo son y los que fueron.

Por eso los liberales esperan con ansiedad algo que á mí me crispa los nervios; que el macabro señor Berneta encuentre en la Catedral los restos de Alonso Cano.

En un voto más, puede estribar el triunfo.

El Curioso Parlante.

### ECOS DE LA OPINION

#### Chiquillos pedigüenos

Sr. Director de LA PUBLICIDAD.

A todas horas y en todas partes, especialmente en los sitios más céntricos, como la Gran Vía y la Acera del Casiuo, nos asaltan docenas de chiquillos desarrapados, con voz meliflua y quejumbrosa, importunando é implorando caridad. El vicio tiene raíces. No es cosa de un día ni de una semana. Los pequeños vienen ejerciendo la mendicidad desde que empezó el invierno y por lo que se vé no llevan trazas de corregirse.

Algunas personas caritativas que sientieron compasión hacia los pedigüenos y los socorrieron una vez, se ven acosados apenas pisan la calle. Los pequeños los siguen á todas partes, les molestan y no les dejan en paz hasta que consignan la limosna. Son infantiles criaturas que conocen ya la filosofía popular y que importunan como reza el adagio, para sacar mendrugo.

Sobre esto queremos llamar la atención del alcalde. ¿Es que no está prohibida la mendicidad callejera? ¿Es que se consiente que unos chiquillos mal educados molesten al transeúnte implorando una limosna, que quizás invierten en vicios? La mendicidad callejera está desterrada de los pueblos cultos. Se ejerce la caridad por medio de Juntas parroquiales ó de socorros domiciliarios. Se atiende al desvalido en los Asilos y casas de Misericordia.

En manera alguna debe consentirse esa procesión de chiquillos harapientos que salen al paso de las gentes en las vías más céntricas de Granada, para recoger unos céntimos que si de algo sirven es para fomentar vicios, nunca ó casi nunca para cubrir una necesidad.

Prohibida la mendicidad callejera, al alcalde me dirijo para que vea de atajar el mal que señalo. Que los agentes á sus órdenes retiren de la vía pública á esos infantiles pordioseros antes de que adquieran el hábito de la mendicidad y odien el trabajo. Bueno que se ejerza la caridad, pero en forma que sea útil y provechosa para quien se quiera socorrer; en manera alguna para fomentar un vicio social azote de los pueblos.

Y que intervenga eficazmente, cumpliendo con su deber la Junta de Protección Social.

Un granadino

### GRANADA AL DIA

**Weyler en Granada.**—En la mañana de ayer gió una detenida visita de inspección á las oficinas y estación de la Compañía férrea del Sur de España.

En tren especial salió el general para Almería, acompañado de varios consejeros y alto personal de dicha Compañía.

Fué despedido por las autoridades, el personal y varios amigos.

**El albigé de Cuevas.**—Varios vecinos de la parroquia de San José nos han visitado para manifestarnos los abusos que se cometen en el albigé de Cuevas.

Ocnre que algunos vecinos de la calle del Zenete, han convertido en lavadero el recipiente donde desagua el grifo del albigé.

Liaman también la atención sobre que esto ocurra, á pesar de que el alcalde de barrio Sr. García Lechuga, vive próximo al albigé, pudiendo esta autoridad haber cortado el mal dando conocimiento al Municipio.

No dudamos que el Alcalde Sr. Auriolés dará las órdenes oportunas para evitar que estos hechos se reproduzcan y que esos desaprensivos vecinos del Zenete, respeten las reglas más elementales de la higiene.

**Compuerta rota.**—En la calle de Santa Escolastica, frente á la casa número 9, exista una compuerta de madera, para el registro de una acequia, que se halla casi destruída.

Como quiera que este desperfecto, cuya reparación es de pequeña importancia, pudiera ocasionar daños ó desgracias graves para los transeúntes, llamamos la atención del Alcalde D. Francisco Auriolés, para que ordene la compostura de la citada compuerta, por ser de verdadera necesidad.

**Gasa de Socorro.**—Curados ayer: Eduardo Fernández Quiñones, de una herida que se infirió en estado de embriaguez.

Aurora Calle, de erosiones en la pierna izquierda, producida por un perro que le mordió.

Antonio Hernández Cardona, de 12 años, de contusiones en diferentes partes del cuerpo, producidas por un carnajá.

**Del Gobierno civil.**—Ha sido desestimado el recurso interpuesto por Antonio Moreno Utrera y José Moreno Galvez, contra la resolución de esta Comisión mixta, declarándolos soldados.

—En Montecari está expuesto el reparto de consumos, para oír reclamaciones.

—Don Gabriel Lozano Puertas pide 50 pertenencias de mineral de plomo, con el nombre de «San Joaquín», en término de Gúejar Sierra.

**Delegación de Hacienda.**—Pagos para hoy.

A don Juan Hermoso y al Depositario pagador.

**El Aguila**  
 Elegante surtido en trajes de invierno para señoras caballeros y niños.  
 14—GRAN VÍA DE COLON—14

Barrio en seco.—Una comisión del barrio de la Magdalena se ha acercado a esta Redacción para rogar por nuestro conducto al señor Alcalde, que se imprima gran actividad a las obras que se están haciendo en el barrio de la calle de Jesús y María, pues con motivo de ellas y de las anteriores en la calle de Aguado, llevan aquellos sin agua más de 20 días, careciendo de lo más preciso para los usos domésticos y la industria, siendo de temer que si ocurriera un incendio no se dispusiera de la necesaria para sofocarlo.

Los Contemporáneos.—Una novela preciosa y maravillosamente escrita y en cuanto interesantísimo componen el número de esta semana de Los Contemporáneos y los Maestros. Titúlase la novela «La Señorita del Lirio» y el cuento «Historia de una flor». Ambos son originales del excelente escritor J. Aguilar Catena.

Las ilustraciones, muchas de ellas en colores, son del genial dibujante Romero Calvet. Además lleva el número un suplemento teatral con numerosas fotografías del drama lírico Las Golondrinas, recientemente estrenado en el teatro de Price.

La semana próxima se publicará una novela de Vicente Diez de Tejada, titulada «Un drama viejo».

Guardia civil.—La de Campotéjar ha detenido a Martín Medina, reclamado por el Juzgado de aquel partido judicial.

La de Cádiz ha denunciado por pastoreo abusivo a Telesforo Ortega.

La de Graena, por igual causa a José Cruz Vilchez y Salvador Gámez.

El Carnaval.—El Alcalde ha dirigido un oficio al Gobernador detallándole el itinerario para el desfile de carrozas en los tres días de Carnaval y domingo de Finados.

El Jurado que ha de conceder los premios, se constituirá en el hotel París el primer día de máscaras a las cinco y media de la tarde.

El jefe de la guardia ha dictado las órdenes oportunas para la normalidad del desfile.

Anoche recibimos el siguiente telegrama: «Mañana llegará a esa capital la estudiantina de Guadix, en el tren de las ocho y media.»

El radio cura la sordera.—En Alemania se trata de curar a los sordos por medio del radio.

Se había ya recurrido al radio, como sucede siempre con todo medicamento, para curar todas las enfermedades más o menos rebeldes hasta entonces a la terapéutica.

He aquí que ahora se cuenta con el para mejorar la sordera, y un médico alemán, el doctor Ugel, expone sus esperanzas al respecto en una revista de Berlín.

Parece que una pequeña dosis de radio, aplicada detrás del pabellón de la oreja durante un minuto, mejoraría mucho la percepción auditiva de los sordos y disminuyendo la sordera. Para los sordos de todas edades cada dos o tres días durante algunas semanas obtuvieron, según se asegura, resultados notables, hasta curas completas.

Siendo tan elevado el precio del radio, puede suplirse con el mesotario, otro metal radio activo menos poderoso que el primero, pero mucho menos caro, que los alemanes preconizan mucho actualmente.

Esperamos más amplias observaciones. La sordera puede provenir de causas tan diversas que un tratamiento único, aplicado igualmente a todas—que cura también zumbidos, otra diferente—se presenta con un aspecto milagroso que aconseja la prudencia antes de admitirlo.

Muy curiosa curación.—Ha sido la que ha conseguido con el tratamiento del Oculista Francés, Gran Vía Colón, 44, Granada, D. Diego Durán Organvídex, que vive en Olvera (Cádiz), calle de la Victoria, 20. Este enfermo fué declarado inútil para servir en el ejército por la deficiencia de su vista, y más tarde llegó a quedarse ciego durante muchos años. Ahora, ya curado, lee y escribe con mayor facilidad que cuando era niño y aún no había comenzado a sufrir enfermedad alguna en sus ojos.

Congreso de los padres franciscanos.—Se ha publicado el reglamento del Congreso nacional, que ha de celebrarse desde el 16 al 20 de Mayo en Madrid.

Para su organización se ha nombrado una Junta Central y varias en provincias. Los congresistas se dividirán en honorarios, protectores y titulares, siendo los segundos los que contribuyan con alguna donativo, al menos de diez pesetas, y los últimos, los que abonen la cuota de ocho pesetas.

Los trabajos sobre que ha de deliberar el Congreso se dividirán en tres secciones. Naturaleza y espíritu de la Orden Tercera, norma de vida de los hermanos y régimen de la Orden y gobierno de éstos.

La apertura será el día 16, pronunciando un prelado el discurso, y por la noche, habrá una fiesta en honor de San Pascual, patrón de todas las obras y asociaciones Encarísticas.

Los días 17 y 18 será la asamblea general y el 19 se leerán las conclusiones; habrá el discurso de clausura y solemne procesión de los congresistas.

En la mañana del 21 se organizará una grandiosa manifestación al Escorial, a donde se espera concurran las nutridas representaciones de las provincias.

Registro civil.—Ayer se hicieron en los juzgados municipales de esta capital las siguientes inscripciones: Campillo.—Defunciones: Manuel Guerrero Gil, Nacimientos, dos.

Sagrario.—Defunciones: Mercedes Martín Vázquez, Carmen Alonso Gómez y Carlota Entralla Tejero. Nacimientos, ninguno.

Salvador.—Defunciones: Angeles Manzano López, Nacimientos, cuatro.

Viajeros.—Llegados ayer: Hotel París.—Juan Vives, Mrs. de Larnoin, D. José Domingo y D. Luis Doñate.

Si padeceis de artritis y por lo tanto de reuma, arenillas, mal de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., acudid sin tardanza a la «Pípersina Dr. Grau» y curareis enseñada.

LOMBRICES.—Se curan radicalmente con el empleo de los acreditados *Confites Vermes*.—50 céntimos caja, en las farmacias Covalada, San Jerónimo, 13; Montes Garzón, Reyes Católicos, 20; Sueiro, Gran Vía, 13; en Motril, Pérez Santiago.

LAS CANAS.—Adquiere el pelo su primitivo color, con el *Agu de Abisinia* que se vende en las Farmacias Sueiro, Gran Vía, 13; Montes Garzón, Reyes Católicos, 20; Covalada, San Jerónimo, 13, y en Motril, Pérez Santiago.

Instrumental de cirugía, proyectos y presupuestos para instalaciones de clínicas y hospitales, P. Guzmán, Reyes Católicos, 13.

Cantar Para jardines, Granada, y para vinos, Burdeos, y para café riquísimo, ninguno como EL SELECTO.

Se han recibido en la secretaría de esta Universidad, para su entrega a los interesados, los títulos de licenciados en Filosofía y Letras (sección de letras), por premios extraordinarios concedidos por la Superioridad, a favor de los señores don Pedro Manjón y don Enrique Prieto Ureña.

A los opositores.—Los opositores a escuelas del turno libre del distrito universitario de Zaragoza, han dirigido a sus compañeros de esta Universidad una copia de la solicitud que han dirigido al Ministro del ramo, con objeto de que se adherían a ella. En dicha solicitud, piden el ingreso en el escalafón de todos aquellos opositores que consigan la aprobación en las oposiciones y se les incluya en la correspondiente categoría, para que puedan servir en propiedad las vacantes que se vayan sucediendo.

El Jurado que ha de conceder los premios, se constituirá en el hotel París el primer día de máscaras a las cinco y media de la tarde.

El jefe de la guardia ha dictado las órdenes oportunas para la normalidad del desfile.

Anoche recibimos el siguiente telegrama: «Mañana llegará a esa capital la estudiantina de Guadix, en el tren de las ocho y media.»

El radio cura la sordera.—En Alemania se trata de curar a los sordos por medio del radio.

Se había ya recurrido al radio, como sucede siempre con todo medicamento, para curar todas las enfermedades más o menos rebeldes hasta entonces a la terapéutica.

He aquí que ahora se cuenta con el para mejorar la sordera, y un médico alemán, el doctor Ugel, expone sus esperanzas al respecto en una revista de Berlín.

Parece que una pequeña dosis de radio, aplicada detrás del pabellón de la oreja durante un minuto, mejoraría mucho la percepción auditiva de los sordos y disminuyendo la sordera. Para los sordos de todas edades cada dos o tres días durante algunas semanas obtuvieron, según se asegura, resultados notables, hasta curas completas.

Siendo tan elevado el precio del radio, puede suplirse con el mesotario, otro metal radio activo menos poderoso que el primero, pero mucho menos caro, que los alemanes preconizan mucho actualmente.

Esperamos más amplias observaciones. La sordera puede provenir de causas tan diversas que un tratamiento único, aplicado igualmente a todas—que cura también zumbidos, otra diferente—se presenta con un aspecto milagroso que aconseja la prudencia antes de admitirlo.

Muy curiosa curación.—Ha sido la que ha conseguido con el tratamiento del Oculista Francés, Gran Vía Colón, 44, Granada, D. Diego Durán Organvídex, que vive en Olvera (Cádiz), calle de la Victoria, 20. Este enfermo fué declarado inútil para servir en el ejército por la deficiencia de su vista, y más tarde llegó a quedarse ciego durante muchos años. Ahora, ya curado, lee y escribe con mayor facilidad que cuando era niño y aún no había comenzado a sufrir enfermedad alguna en sus ojos.

Congreso de los padres franciscanos.—Se ha publicado el reglamento del Congreso nacional, que ha de celebrarse desde el 16 al 20 de Mayo en Madrid.

Para su organización se ha nombrado una Junta Central y varias en provincias. Los congresistas se dividirán en honorarios, protectores y titulares, siendo los segundos los que contribuyan con alguna donativo, al menos de diez pesetas, y los últimos, los que abonen la cuota de ocho pesetas.

Los trabajos sobre que ha de deliberar el Congreso se dividirán en tres secciones. Naturaleza y espíritu de la Orden Tercera, norma de vida de los hermanos y régimen de la Orden y gobierno de éstos.

La apertura será el día 16, pronunciando un prelado el discurso, y por la noche, habrá una fiesta en honor de San Pascual, patrón de todas las obras y asociaciones Encarísticas.

Los días 17 y 18 será la asamblea general y el 19 se leerán las conclusiones; habrá el discurso de clausura y solemne procesión de los congresistas.

En la mañana del 21 se organizará una grandiosa manifestación al Escorial, a donde se espera concurran las nutridas representaciones de las provincias.

Registro civil.—Ayer se hicieron en los juzgados municipales de esta capital las siguientes inscripciones: Campillo.—Defunciones: Manuel Guerrero Gil, Nacimientos, dos.

Sagrario.—Defunciones: Mercedes Martín Vázquez, Carmen Alonso Gómez y Carlota Entralla Tejero. Nacimientos, ninguno.

Salvador.—Defunciones: Angeles Manzano López, Nacimientos, cuatro.

Viajeros.—Llegados ayer: Hotel París.—Juan Vives, Mrs. de Larnoin, D. José Domingo y D. Luis Doñate.

Universal, de don Gabriel de Vergara y Martín; en Derecho político y administrativo, la de la obra titulada «Nociones de Derecho público», de Ruiz Feduchy.

Divisas.—Para la Guardia Civil se ha dispuesto que en el furro del doble tresillo que como tapabocas tiene el cuello de las capotas y capotes de montar de la tropa, se coloque en el de los sargentos, cabos y guardias primeros, un trozo de la divisa del empleo respectivo, de siete centímetros de longitud, en el centro de dicho tapabocas, de modo que coincida con los ojales centrales del mismo.

Academias.—Se ha dispuesto que se conceda permiso en los días de Carnaval a los alumnos de las Academias militares que vayan de bueno en las clases, y de bueno también en la conducta.

Vacantes.—En el grupo montado de Artillería de Lache, y en el Regimiento de Wlad Rás, están vacantes las plazas de herrador segundo, con 1,200 pesetas anuales.

Bailes en el Teatro Alhambra Ayer quedó transformado este Coliseo para los magníficos bailes que se celebrarán en Carnaval y domingo de Piñata.

Hoy quedarán ultimados los detalles, para que el local ofrezca cuantas comodidades se pueden apetecer en dichos recreos.

Los bailes, que darán comienzo a las nueve cada una de las cuatro noches, serán exclusivamente para los comerciantes y amigos que los organizan; pero por las tardes, desde las cuatro y media, serán públicos, permitiéndose la entrada sólo a las máscaras decorosamente presentadas.

A las máscaras que lo merezcan por su porte e indumentaria, se les facilitarán en el ambigü entradas gratis para la noche.

Posesionados.—Se han posesionado de sus cargos de magistrado de la Audiencia de Jaén, D. Manuel Barros e Ibarra y de Registrador interino de Martos, don Marcelo Díaz Prieto, de teniente fiscal de la Audiencia, D. José María Casas Ruiz.

Señalamientos para hoy Sala de lo civil.—Pleito procedente del Juzgado de Alameda: Doña Euliqueta García Moreno con el Banco Hispano-Americano, sobre reclamación; abogados, señores Bustos y Rodríguez Aguilera; procuradores, Sres. Navarro y Gómez Tortosa; secretario, Sr. Pardo.

Sala de lo criminal.—Sección primera, Juzgado de Baza: Contra Pedro Cándido Castillo Castillo, por homicidio. Vista por Jurados; abogado, Sr. Ramírez; procurador, Sr. Cane; secretario, Sr. Jiménez la Serna.

Sección segunda.—Juzgado de Motril: Contra Antonio Carbonell Gallegos, por atentado y lesiones; abogado, Sr. Peralté; procurador, Sr. Pérez Ballido; secretario, señor Lezcano.

Haro Pérez, por disparo y lesiones; abogado, Sr. Caro Bisno; procurador, señor López Bellido; secretario, Sr. Lezcano.

LA GRAN VIA Con buen acuerdo se está remendando el trayecto asfaltado de la Gran Vía, donde había habido muchos accidentes perjudicando el tránsito de vehículos.

Es de creer que la reparación se esté haciendo por cuenta del contratista, obligado a ello durante un número de años determinado.

Realmente, ese trozo de la hermosa calle donde se levantan los más suntuosos de Granada, es el mejor de aquella; saltando a la vista por comparación, que toda la Gran Vía debiera estar asfaltada, como estuvimos sosteniendo antes de que se hiciera la reforma pavimentando con adoquines.

Por eso sería una obra digna de la Gran Vía de Colón, de sus edificios y de Granada, que la asfaltaran totalmente, utilizando los adoquines en otras calles que tanto lo necesitan.

Notas municipales Para un concurso.—Han sido presentadas una muestra de gasa y otra de algodón hidrófilo para el concurso de suministro a Benifencia.

No han sido aceptadas por no reunir las debidas condiciones.

La fiesta del Arbol.—Se les ha dirigido una circular a los maestros y maestras de las escuelas de la capital, que no envíen los antecedentes relativos a la asistencia de los niños a la fiesta del arbol.

Junta del Turismo.—Anoche llegó a Granada el presidente del Turismo señor Marqués de la Vega Inclán.

Fué recibido por el alcalde señor Anríotes y por varios individuos de la Junta provincial del Turismo y de la Asociación Sierra Nevada.

Hoy, a las diez de la mañana, en el Ayuntamiento, y bajo la presidencia del señor Tejón, se reunirá la junta provincial del Turismo, para convenir con el delegado de España Mr. Cansse, la forma en que concurrirá Granada a la Exposición del Turismo que se celebrará en Londres, del mes de Mayo próximo.

Congreso de la Propiedad Del 18 al 24 del próximo mes de Mayo se celebrará en Barcelona el segundo Congreso Nacional de la Propiedad Urbana.

Este Congreso lo organiza la junta directiva de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de aquella capital.

Veinte importantes temas serán el objeto de estudio de las Cámaras y Asociaciones de propietarios, y después discutidos por el Congreso, mas los trabajos y memorias que los congresistas pueden presentar sobre temas de su libre elección.

Tanto los temas como los trabajos y memorias, deberán ser remitidos a la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de

Barcelona, antes del primero del citado mes de Mayo.

Todos los congresistas podrán enviar a la Cámara de Barcelona, y antes del día 15 de Mayo, emmendadas impresos o manuscritos a los dictámenes de las ponencias que redacten las Cámaras o Asociaciones de propietarios.

Todas las comunicaciones, dudas que se susciten o antecedentes que deseen reclamarse, se enviarán y pedirán a la Cámara de la Propiedad Urbana de Barcelona que tiene su domicilio, calle de Riera de San Juan, número 37.

ANTE UN MISTERIO Nos lo han dicho, mas no han sabido explicárnoslo.

Tampoco nosotros hemos podido adivinar de qué se trata. Quizás sean más afortunados los lectores.

Va usted—nos han dicho—curiososando por las principales calles, a hora en que los comercios, abiertos e iluminados, atraen las miradas del público transeunte, sobre todo, de las damas.

Sin usted querer, se fija en los escaparates de una de esas tiendas lujosas, donde se exhiben esos objetos sugestivos, laborados de consuno por el arte y el buen gusto.

¡Qué variedad, qué riqueza, qué armonía en el conjunto de tantas cosas diversas, que avaloran luego y elegantizan los domicilios, convirtiendo en museos los salones, los gabinetes, los dormitorios, los comedores!

¿Verdad que sí? Pues esa tienda es precisamente. Todo lo que ahí te cautiva y que de buena gana adquirirías ahora mismo, lo vas a tener al alcance de tus medios, quizás muy en breve. Porque va a ser un derroche, una prodigalidad increíble. Se van a marcar todos los artículos, al alcance de todos los bolsillos.

Habrás donde escoger cuanto se desee, con desembolsos relativamente ínfimos. Y todo ello ha de ser sobre la marcha; porque el local tiene una situación excelente en la principal zona comercial de Granada y ese local lo pretende, lo quiere a todo trance un antiguo industrial de renombre, que sintiendo la nostalgia de su valioso ajetreo, volverá a la lid prontamente.

Tal es la noticia sensacional que se nos ha dado. Seguramente las lectoras, tan discretas como bellas, la descifrarán, y satisfechos quedaremos si logramos facilitarles nuevos datos para que lo consigan sin esfuerzo.

NOTAS TAURINAS

Pickman, Doctor Muriente El de la Lona ha leído siempre de la Sonámbula del Albaicín; de los que hacen dar siete vueltas a un velador en una habitación oscura y luego evocan los espíritus, y de esos misteriosos hombres que adivinan el pensamiento, haciendo dormir a los más despiertos.

En sus ojos vendados, que con los ojos vendados fué al camino de la Zúbia, donde habían escondido una gallina y la mató de un tiro.

Pickman, que ha dicho que Gallito es la personificación de la escuela roñeña, sale con los ojos vendados por el campo de la crítica, y ¡zas! de un tiro hace una víctima y mata nada menos que un gallo. Tan mal lo defiende.

¿Será Pickman un ilusionista, un tauraturo, un adivinador del pensamiento? Cuando ayer leí en su último artículo del *Heraldo*, aquello de que observó «la menea de expectación del auditorio», «el sol andaluz que enviaba sus rayos destellos con mayor intensidad», estuve a punto de darles a la faga.

¿Ejercerá Pickman su influencia tauratúrgica y haría que el sol, que allá a mediados de Octubre hay que tomarlo con capca, aumentara sus caloríos?

Y a pesar del calor forastero que nos producían aquellos rayos destellos; decir después que había quien entre los espectadores «le castañaban los dientes»?

Luego describe el momento en que salió el segundo novillo de aquella corrida y dice «el movimiento de la mole se refiere al público», fué menor; el charloteo fué quedo; un segundo más y el silencio es imponente y el movimiento ha cesado; aquellas 14.000 almas son estatuas».

¿Ande el movimiento! ¡Adios, Jehová! Has hecho carne los espíritus. Has resuelto el problema de la cartería; de hoy en adelante serán tus artículos de primera necesidad.

Tú, que eres TIRITERO de la revista taurina, olvidando mis sanos consejos me has lanzado el vocablo *tonterías*; te lo devuelvo para que te quedes con él, ya que no puedes quedarte conmigo, y entro en materia.

¿Lo ves como mientras toré Belmonte en Granada, te comiste una gorda de garbanzos testados en los jardinillos?

Si lo que pasó lo sabe todo el mundo; que el ambiente era de hostilidad para el fenómeno, por creerse exagerada su fama; que su aspecto y su figura causaron una impresión desfavorable; que apesar de haber toréado muy bien a su primer bicho a nadie convenció, porque se esperaba algo monstruoso, fenomenal; y que este algo surgió en un segundo toro, con aquellas estendidas medias verónicas; con aquellas verónicas perfectas; con aquellos naturales incomparables; con aquellos pases por bajo soberanos; con aquellos molinetes increíbles. Entonces, qué cuando el público se agostó, se entregó por completo y aclamó a Juan Belmonte, torero inteligente, torero enterado, que sabe perfectamente lo que hace y cómo lo hace.

Yo lo víde, y conmigo esas 14.000 almas hechas carne.

Aquí no hay más hipnotizador que tú, y dispensa la confianza; nos estás dejando cata épticos.

Y prepárate, que te ha salido un vecino de otro barrio, cuyo trabajo tengo en el bolsillo.

Mañana te lo dirán de misas. Un decimo de la Lona.

Muy en breve se hará cargo de la ganadería de don Rodrigo Solís el propietario y empresario de la plaza de toros de Vista Alegre (Madrid), don Ildefonso Gómez Plazuela, cuya vacada, compuesta de trescientas treinta cabezas adquirió recientemente.

Durante el próximo mes de Marzo se celebrarán las siguientes corridas de toros, con expresión de las ganaderías a que pertenecen los bichos y los espadas contratados:

Día 9, Valencia, esta corrida estaba organizada para el día 8, pero con motivo de celebrarse en esta fecha las elecciones de diputados a Cortes, se ha aplazado el 9, seis toros de la ganadería de Contreras a cargo de José Gómez Gallito, José Gárate Limeño y Juan Belmonte.

Día 15, Barcelona, seis toros del marqués de Guadalets, por Cochoero, Joselito y Belmonte.

Día 22, Castellón, bichos de Guadalets, por Gallito chico, Limeño y Belmonte.

Día 23, Barcelona, ganado de Gamero Cívico ó Urcola, por Rafael y José Gómez Gallo y Belmonte.

Día 29, Valencia, ganado de Guadalets, a cargo de Francisco Martín Vázquez, José Gómez Gallo y Belmonte.

Ayer se encajonaron en el encerradero de Salteras un novillo de cada una de las ganaderías de la señora viuda de Concha y Sierra, don Felipe de Pablo Romero, Moreno Santamaría y don José Carvajal, que serán lidiados en unión de los de don Eduardo Mirra y don José Anastasio Martín el día 1.º de Marzo en la plaza de Valencia, en la corrida organizada a beneficio de la viuda é hijos del infortunado picador Antonio Medina.

Mañana también se encajonarán en el encerradero del Empalme, seis novillos del conde de Santa Coloma y otros seis de don Félix Urcola, con destino a la plaza de las Arenas, de Barcelona.

DE TEATROS

Salón Regio.—Anoche celebró su función inaugural este nuevo salón del que ayer nos ocupamos extensamente.

Las películas cinematográficas que se exhibieron, gustaron mucho.

Marina Sansano, es una bailarina de arte fino y elegante, que ejecuta bailes desconocidos de este público. Además se presenta con extraordinario lujo, y todo ello unido a su bella figura, hizo que el público le dispensara una favorable acogida aplaudiendo bastante su baile.

Pero el clou de la función lo constituirá el debut de la notable artista Mary Bruní a quien sobradamente conocía este público.

Su presentación en el palco escénico fué recibida con aplausos, que se repitieron al terminar sus canciones.

La impresión que produjo la reprise de Mary Bruní, resultó en extremo halagüeña para la genial artista, y cuanto digamos resultaría poco.

Basta solamente apuntar, que logró desde el principio atraerse al público de tal modo, que los días de su contrato en el Salón Regio, constituirán otros tantos llenos para la simpática cancionista italo-española.

Esta noche habrá también dos secciones en la misma forma y con idénticos precios que anoche.

Recuerdo amoroso ¡Ay, mamá, qué noche aquella cuando el novio me decía que no me quería por bella, pues tan sólo me quería por tomar te de La Estrella!

Correo de la provincia Desde Loja

En el tren mixto de la una, procedente de Granada, ha llegado a esta ciudad nuestro paisano y candidato para diputado a Cortes por este distrito, D. Gonzalo Fernández de Córdoba y Morales.

En el Apeadero de San Francisco, se hallaba esperando su llegada inmenso gentío y representaciones de algunos

A los Labradores La semilla de remolacha marca ELITE mejorada de F. Heiner, que por sus excelentes condiciones obtuvo Le Grand Prix en la Exposición de París año 1900 y Le Grand Prix en la Exposición de Bruselas año 1910, tiene a la disposición de los Agricultores el Representante exclusivo de dicha marca para toda España, señor D. José Chinchilla, calle de Gracia número 14, Granada.

Precio del kilo en sacos de 25 kilos. . . . . Ptas. 1'25, ó sean 5 reales más Pago al contado.—Quedan pocas existencias.

Banco Hispano Americano Sociedad Anónima.—Capital: 100 millones de pesetas.

SUCURSAL EN GRANADA, GRAN VÍA, 8.—HORAS: DE 9 1/2 A 12 MAÑANA Y 2 A 4 TARDAS Otras sucursales: Barcelona, Pelayo, 58.—Sevilla, Sierpes, 91.—Zaragoza, Coso, 24. Málaga, Marqués de Larios, 9.—Coruña, Cañón Grande.

DOMICILIO SOCIAL: MADRID, PLAZA DE LAS CUATRO CALLES

SEMILLA DE REMOLACHA marca WOHANKA

Conviene saber a los labradores que esta semilla no se ha anunciado nunca porque dada su fama acreditada, los buenos labradores la han adquirido; pero en vista de la infinidad de marcas nuevas y desconocidas que hoy se han presentado al mercado de Granada, debo declarar que la «Wohanka» es la semilla que da más garantías VERDAD y presenta testimonios de labradores CONOCIDOS de la provincia que atestiguan que es la mejor.

Precios: 1'40 pesetas para después de la cosecha y 1'35 al contado, en los Deptos de Granada, y para venta a plazos a G. García, calle Elvira, núm. 40.

pueblos del distrito, que con el mayor gozajo aguardaban la llegada del correo para saludar a dicho señor.

Algunos comerciantes cerraron sus tiendas para asistir a la estación.

A la llegada del tren, los vivos a Gonzalo y los aplausos de la multitud, se repitieron constantemente.

Acto seguido se organizó la comisión que recorrió desde el Apeadero de San Francisco, las calles más céntricas de esta ciudad hasta el domicilio del señor Marqués de Loja, donde se hospedaba candidato.

En el trayecto recorrido, el señor Fernández de Córdoba fué recibido con grandes aplausos de personas que presenciaban el acto desde sus balcones.

Asomado a uno de los del edificio el señor Marqués de Loja, nuestro paisano, dió las gracias a todas cuantas personas habrían salido a recibirle, demostrando profundo agradecimiento a todos, y añadiendo, que nunca serán bastantes los sacrificios que en favor de Loja realice, para corresponder al cariño y afecto que los paisanos le demuestran.

Las frases del señor Fernández de Córdoba, fueron acogidas con una salva de aplausos y vivas a Loja.

Antonio Cruces y Cruces.

Banco Hispano Americano COTIZACION DE AYER Bolsa de Madrid

Francos. . . . . 106 1/2 Libras . . . . . 26 1/2 Marcos . . . . . 00 1/2 Interior. . . . . 79 1/2 Amortizable 4 0/0 . . . . . 92 1/2 Id. nuevo 5 0/0 . . . . . 92 1/2 Obligaciones Tesoro. . . . . 000 1/2 Banco Hispano Americano . . . . . 85 1/2 Banco de España. . . . . 44 1/2 Arrendataria Tabacos . . . . . 28 1/2 Azucarera: Preferentes . . . . . 00 1/2 Ordinarias . . . . . 00 1/2 Obligaciones . . . . . 00 1/2

Bolsa de Barcelona Francos cheque . . . . . 106 1/2 Libras cheque . . . . . 26 1/2 Interior 4 por 100 . . . . . 79 1/2 Amortizable 5 por 100 . . . . . 92 1/2 Banco Hispano Colonial . . . . . 00 1/2 Alicantes . . . . . 96 1/2 Nortes . . . . . 96 1/2 Orenses . . . . . 26 1/2

Diario de espectáculos Teatro Cervantes.—Esta noche, tres secciones, a las 8, 9 1/4 y 10 1/2. Programa para la 1.ª y 3.ª secciones: 1.ª Sinfonía. 2.ª La venta de una finca. 3.ª Momo enamorado. 4.ª Por culpa de otro. 5.ª El padre calavera. 6.ª y 7.ª El diablo no hace feliz.—Para la 2.ª. 1.ª Sinfonía. 2.ª Viaje de boda. 3.ª La carta amatoria. 4.ª La navidad de Benjamín. 5.ª y 6.ª Tirador seguro.

Butaca, 0'50; entrada, 0'15; paraíso, 0'10. Linea Estren.—Cine y variación. Orquesta, 0'70; general, 0'25.

Salón Regio.—Hoy sábado, dos secciones, a las 9 y a las 11: Cine, la bailarina Marina Sansano y la cazoneta Mary Bruní.</

# Por Telégrafo

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID.

## Consejo en Palacio

MADRID 20.—Se ha celebrado Consejo de Ministros en la regia cámara. El señor Dato pronunció el acostumbrado discurso-informe sobre política exterior, especialmente sobre la situación de Méjico.

Habló de política interior, y del aspecto de la lucha electoral.

Expuso la protesta que se ha producido en Valencia por el anuncio de la tercera subasta del ferrocarril de Madrid á Utiel, creyéndola perjudicial á la línea directa de Madrid á Valencia.

Se acordó publicar una real orden declarando, que habiéndose interpretado erróneamente el alcance de la subasta y teniendo el Gobierno el firme propósito de presentar á las Cortes un proyecto de ley concediendo garantía de 5 por 100 para el capital que invirtiese en la línea directa, se acuerda prorrogar el plan de la tercera subasta hasta que el Parlamento discuta y vote el proyecto aludido.

El señor Dato espera que esto calme la agitación.

Antes del Consejo, el señor Dato concurrió por teléfono con el Gobernador de Valencia, quien informó del estado de los ánimos y acuerdos de la Junta magna, así como de la actitud de toda la región, y de la manifestación que hicieron los estudiantes adhiriéndose á la actitud de las fuerzas vivas.

Una comisión entregó al gobernador la protesta.

## En Gobernación

El señor Dato trasladóse á Gobernación, donde le visitó don Melquíades Alvarez, celebrando extensa conferencia sobre las elecciones de Asturias.

Ha negado verosimilitud á las listas que circulan de futuros senadores vitalicios.

El ferrocarril de Tánger á Fez

Se ha reunido en Hacienda los señores Bugallá, Marqués de Lama y un grupo de banqueros, que constituirán un sindicato para construir el ferrocarril de Tánger á Fez, ocupándose del asunto.

## DATO Y LA-CIERVA

### Aclarando conceptos

Como se ha tratado de desvirtuar las versiones primitivas de la conferencia de Dato con La-Cierva, oficiosamente se ha afirmado que la entrevista fue sugerida por un acto de cortesía; pero cambiaron ambos sus impresiones sobre la política del partido en general y del Gobierno en particular, coincidiendo en la apreciación de las circunstancias y en la conducta que todos los conservadores deben seguir en los actuales momentos; sin que tratan de la provisión de cargos; antes al contrario, parece que Dato dedujo, que el Gobierno puede contar con el apoyo de La-Cierva, en todas las labores parlamentarias que se le necesite; lo cual está en contradicción de la hipótesis de que La-Cierva ocupará la presidencia del Congreso, que es incompatible con la intervención directa en la labor parlamentaria.

## Estreno

En el teatro de la Princesa, se estrenó la comedia «La fuerza del mal», en tres actos, original de Linares Rivas, obteniendo buen éxito.

Es la obra de corte fino, delicado y de sentido moral.

Fueron ovacionados, el autor y María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

Asistieron los Reyes, la Infanta doña Isabel, Dato y varios Ministros.

## Otro estreno

En el teatro Martín se ha celebrado el beneficio de la primera tiple Blanca Sánchez, resultando brillantísimo.

Se estrenó la zarzuela «La viudita», letra de López Monis, música de Foglietti.

Ha sido un fracaso.

## Propaganda por los Ministros

Los Ministros se proponen realizar viajes de propaganda electoral.

Se distribuirán fechas y provincias, en reunión que se celebrará la próxima semana en el Circolo Conservador.

El Sr. Dato comenzará la campaña en la provincia de León y otras del Norte.

## Diplomático

El Embajador de España en Austria, señor Castro Casaleiz, se ha despedido de los señores Dato y Lama, marchando á Viena á presentar sus credenciales.

## Toma de posesión

El Gobernador de Vizcaya, conde de Finestrat, telegrafía que se ha posesionado de su cargo.

## El Toisón

El día 4 de Marzo se impondrá en Munich el Toisón de Oro al Duque de Vendome.

## Gaballero

En la iglesia de las Comendadoras, se ha verificado la ceremonia de armar caballero al Duque de Medinaceli.

El tiempo estaba decorado.

Presidió la ceremonia el Duque de Tammes.

Asistió el Duque del Infantado.

Hubo concurrencia numerosa y distinguidísima, predominando las damas.

## Nombramiento

Ha sido nombrado ayudante mayor de Obras públicas, D. José Pinillos.

Las nuevas obligaciones del Tesoro

En la Bolsa ha producido buena impresión, acogiendo con alza en los fondos públicos, resultando que la suscripción de veinte millones en obligaciones del Tesoro verificada por el Banco, que solo en Madrid se ha suscrito más de la mitad de la nueva emisión, acciéndolo 275 personas.

Además, el Banco Hipotecario, la Tabacalera, los banqueros Urquijo y Sainz, se han suscrito por importantes sumas.

## Normalidad

El gobernador de Alicante participa que reanudarán el trabajo 300 obreros del ferrocarril en Villajoyosa.

Además, el Banco Hipotecario, la Tabacalera, los banqueros Urquijo y Sainz, se han suscrito por importantes sumas.

## Junta Central del Genso

Reunión en el Congreso la Junta Central del Genso, para resolver numerosas reclamaciones de juntas municipales.

Asistieron los señores García Prieto, Groizard y otros.

## Detención laboriosa

El inspector de policía López, y el agente Blanco, presentáronse en el taller de plancha de la calle Barbieri, número 18, para detener á Amalia Gil y Francisco Martínez, complicados en un robo de relojes.

Armáronse de machete y tenazas, y agredieron á la policía, causándole lesiones leves.

Trabajosamente les desarmaron y apresaron.

En Valencia renace la tranquilidad

El señor Sánchez Guerra nos ha manifestado que se considera dominado el conflicto de Valencia.

Parece que el acuerdo del Gobierno ha satisfecho á los directores del movimiento.

El Gobierno y los prietistas

Comentando el discurso que pronunció anoche el señor García Prieto, ha declarado el señor Sánchez Guerra, que como dato demostrativo de la inexistencia de las persecuciones á los demócratas, está en el cuadro electoral que presentó al Rey. Los demócratas constituyen la minoría que aparece en dicho cuadro con proporción mayor de candidatos.

Las persecuciones fueron aquellas que sufrieron los gamacistas y silvelistas en sus disidencias.

Las gamacistas presentaron 76 candidatos, y sacaron 11.

Los silvelistas, de 89, triunfaron 7. Añadió, que los jaimistas presentan 18 candidatos, y no se atreve á predecir cuántos saldrán.

## El oficial D. Arsenio Martínez Campos

Noticias de Tetuán dicen que se acciúa la mejoría del teniente señor Martínez Campos.

## Fiesta de Caridad

En el Colegio de Ursulinas se ha celebrado la Fiesta de Caridad, á beneficio de la Escuela gratuita dominical que patrocina la Congregación de la Sagrada Familia.

Asistieron, la Reina, las Infantas doña Isabel y doña Bastriz y otras damas, recibiendo la junta de señoras, que entregaron ramos de flores al entrar, ejecutándose la Marcha Real.

Concurrió selecto público. El salón estaba engalanado. Se interpretaron diálogos, monólogos y piezas al piano.

Después fué la tómbola benéfica. Las Reinas y las Infantas fueron obsequiadas con un lunch.

DESDE LARACHE

## Despacho oficial

Regresaron, el general Fernández Silvestre y el Infante D. Alfonso. Este embarcará para España.

Saldrán los caídos de los aduanares adictos.

La posición de Buselhan fué atacada, tratando de envolverla para impedir fertilizarla.

Rechazóseles, causándoles muchas bajas.

Nosotros tuvimos un soldado de Las Navas herido.

Distinguióse por su bravura el cabo Hipólito Plaza, que mandaba la avanzada que repelió briosa al enemigo.

Habo tiroteo en Seguedra, sin novedad, ahuyentándose á los rebeldes.

DESDE TETUAN

## Despacho oficial

A las nueve de la noche, se retiraba la patrulla nocturna del regimiento de Borbón, siendo agredida por un grupo de ocho ó diez moros, cerca de los muros de la plaza, matando al teniente D. Enrique Chacón Benet, que mandaba la patrulla. Esta rechazó la agresión valientemente.

Al salir una compañía para apoyarla, no se encontró á nadie.

En el reconocimiento practicado esta mañana, se ha apreciado rastro de sangre. Los agresores pertenecen á la partida de bandoleros que pasa la noche del otro lado del río, para robar lo que puede siendo difícil evitarlo, no obstante las emboscadas nuestras.

La muerte del oficial Chacón ha sido sentidísima.

Sufrió dos balazos en el pecho y uno en una pierna.

BOLSA DE MADRID

Interior 4 por 100 contado	79 70
Idem fin mes	79 90
Amortizable 4 por 100	00 00
Idem 5 por 100	99 20
Banco Hipotecario	00 00
Banco de España	447 00
Compañía de Tabacos	287 50
Cédulas	97 30
Azucarera: Ordinarias	00 00
Preferentes	00 00
Obligaciones	00 00

## CAMBIOS

París, á la vista	6 15
Londres	26 70

## PROVINCIAS

### El Rey al Ferrol

FERROL 20.—Ha causado júbilo la noticia de que vendrá el rey el 8 de Mayo para la botadura del acorazado Jaime I. Se organizarán grandes festejos.

### Mató á un niño

ALICANTE 20.—En el pueblo de Gata el vecino Juan Bautista disparósele una pistola matando á un niño.

Aterrorizado, internóse en la montaña.

### Muerte sentida

JEREZ 20.—Ha causado hondo pesar el fallecimiento ocurrido en la capital de

Francia, del ilustre jerezano excelentísimo señor don Juan Pedro Aladró Katrioti y de Domecq.

## Rectificación

JEREZ 20.—El alcalde ha telegrafiado al ministro rogando no diga á la prensa es inexacto lo dicho por La Tribuna de que iban á expulsarle del Casino.

## Juez asesinado

ZAMORA 20.—En Pinilla promovióse escándalo durante un baile.

Acudió el juez municipal suplente don Baltasar Rodríguez y al intentar expulsar al alborotador Domingo García éste disparó un tiro matándole.

## Estafador de artistas

BARCELONA 20.—Ha sido detenido un individuo que se dedicaba á estafar á las artistas ofreciéndoles la publicación de retratos ventajosos y concesión de diplomas.

## El tifus

ORENSE 20.—En Beade ha habido 25 invasiones del tifus y algunas defunciones.

Se han purificado las aguas y ha comenzado la vacunación tífica.

## Mató á su madrastra

GIJON 20.—Por disgustos de familia, un individuo disparó cinco tiros contra su madrastra, matándola.

## Carta de Maura

CACERES 20.—Los conservadores han recibido una carta de Maura, diciéndoles que son sinceras sus convicciones políticas.

Anque desearia para ellas extensas colaboraciones sociales, no quiere influir ni directa ni indirectamente en la actitud de nadie, dejando á cada cual en libertad para servir la causa del bien publico en la forma que estimen y lo consideren eficaz.

## La candidatura de Galdós

LAS PALMAS 20.—Asegúrase que á Pérez Galdós se le elegirá senador por unanimidad, en lugar de diputado como se pretendía.

## Comisión de aerostación

ALGECIRAS 20.—En tren militar ha marchado á Gndalajara la comisión de aerostación procedente de Tetuán.

IMPONENTE PROTESTA

VALENCIA 20.—Están paralizados los trabajos de oficinas en el Ayuntamiento y la Diputación, por haber dimitido los concejales y diputados, á causa del anuncio de subasta del ferrocarril de Utiel.

Reúne Asamblea presidida por el alcalde, para adoptar resoluciones trascendentales, energéticas.

Los estudiantes se han adherido á la protesta general, recorriendo las calles en manifestación, cantando el himno de la Exposición, vitoreando el ferrocarril directo á Madrid.

Nunca se ha visto en Valencia protesta tan unánime y energética.

Se acordó aplazar para mañana el cierre general.

En la tarde concibióse telegrama de Dato diciendo el acuerdo del Gobierno de demorar la subasta. Acogióse con aplausos.

Grupos obreros hicieron manifestación vitoreando y aplaudiendo.

El Gobernador reunió á las autoridades.

Mujer muerta de un puñetazo

BARCELONA 20.—Se ha celebrado Consejo de Guerra contra el brigada de cazadores de Barcelona, Salvador Perelló, que hallándose en cierta casa de mala nota, descargó un puñetazo en la cara, á la pupila María Gallego, falleciendo la desgraciada mujer á consecuencia del tremendo golpe, al siguiente día.

El fiscal califica el delito de homicidio, pidiendo que se le imponga al procesado la pena de 12 años y un día de reclusión.

El defensor, estimando que el brigada obró en legítima defensa, pues la víctima le insultó y le agredió, ha solicitado la absolución.

## Suicidio

BARCELONA 20.—Se ha suicidado dándose un tiro en la sien, el artillero de cuota Pignatelli, perteneciente á distinguidísima familia, ignorándose los móviles.

## Flota británica

VIGO 20.—El Almirante de las escuadras inglesas desembarcará cumplimentando á las autoridades. Estas devolverán mañana las visitas.

## El mar trágico

ALMERIA 20.—Igrórase el paradero de la embarcación «Dos Herminas», que salió hace cuatro días, tripulada por siete hombres y un niño.

Varios barcos pesqueros recorrieron la costa, sin hallar vestigios.

Uno de los desaparecidos es hijo de otro pescador que pereció en el mar.

## Entierro de un marino

VIGO 20.—En el cementerio civil se ha enterrado á William Robertson, palero del crucero inglés «Lyon», asistiendo el comandante y los oficiales de los buques, el consul, ayudantes, el gobernador militar y el comandante de Marina.

Un piquete tributó honores al cadáver. Los buques ingleses, alemanes y españoles tenían las banderas á media asta.

## El patíbulo

CIUDAD REAL 20.—Ejérase al verdugo de Albacete para ejecutar á los reos Borquet y Canamón, autores del crimen de Manzanares.

La población está apenadísima.

## Sensible desgracia

VALLADOLID 20.—En Nava del Rey se ha caído á un pozo un niño, pereciendo.

Se desarrolló tremenda escena al conocer la desgracia los padres.

## Luchas sociales

BARCELONA 20.—Firmada por 34 sociedades de obreros de los ramos de construcción, se ha publicado convocatoria para un mitin que se celebrará el domingo, invitando á los obreros á declararse en franca rebeldía, como contestación al «lock-out» de los patronos, que comienza mañana.

El Gobernador aconsejó á los patronos que aplacaran, para gestionar la solución del conflicto.

Ofrecieron consultarlo.

## EXTRANJERO.

### Maniobras suspendidas

LONDRES 20.—Este año se han suspendido las grandes maniobras navales, por lo que el Tesoro economizará un millón de libras.

El Gobierno lo ha explicado diciendo que no hay novedad ni urgencia alguna que exija la repetición de las maniobras.

### Juegos olímpicos

BERLIN 20.—El Reichstag, ha aprobado que se contribuya con 2 300 libras al fondo para los Juegos Olímpicos de 1916, contribución que había sido negada el 15 de Enero.

### Mensaje

LONDRES 20.—Mr. Bonar Law, en un mensaje al candidato unionista por Bethnal Green, confía en que el resultado de la elección parcial ayudará al Gobierno.

Publicación Hispano-Americana

Esta acreditada Gaceta, que aparece los días 5, 15 y 25 de cada mes, en todos sus números inserta cinco trabajos originales, y se halla de venta en La Prensa, Acera del Casino, y La Prensa Chica, kiosco de la Gran Vía de Colón, al precio de 40 céntimos el ejemplar.

Farmacia de Montes Garzón

Sucesor del Dr. Picazo.—20, Reyes Católicos, 20

Específicos.—Productos químicamente puros.—PRECIOS ECONÓMICOS.

Consultas médicas

Almacén de Coloniales por Mayor y Menor

Fábrica de chocolates marca Alhambra

Premiados con 42 grandes recompensas industriales

BONITOS ESTUCHES PARA REGALOS

A la presentación de tiquets de esta casa por valor de 25, 50 y 100 pesetas, se canjean por magníficos regalos

SOBRINOS DE CÁNDIDO SÁENZ-S. EN C. PISCADERIA, 9 y 11, GRANADA.—TELEFONO 45

## Folleto de LA PUBLICIDAD

(15)

## EL MISTERIO

DE LA TORRE

## DE LOS SIETE SUELOS

Este discurso, apoyado en razones tan sólidas como irreplicables, no pudo menos de causar en D. Enrique grande admiración; si bien al mismo tiempo excitara en su alma mayores tormentos.

Depués de algún rato de reflexionar profundamente, y combatido por amargas ideas, como si de pronto se descargara su corazón de un peso enorme, que por mucho tiempo lo agobiara, con decisión y aire resuelto, se volvió á Brígida, diciéndole:

—¿Y no faltaráis á la palabra que acabáis de empeñar?

—Sin la menor duda.

—No olvidaréis vuestro compromiso?

—Nunca.

—Pues tenedlo muy presente; tal vez no tarde el día en que debáis cumplir lo que me acabáis de prometer.

Dijo, y sin esperar contestación se retiró.

que pudiera producir la misteriosa resolución, que el de Espinosa tratara de tomar.

Ya creía seguro el éxito de sus afanes.

—Blanca—decía—dará la mano á don Enrique; ella será feliz, y todas las riquezas de éste no serán bastantes á recompensar mis servicios.

Con tan bellas imágenes pasó la noche en continua vigilia, esperando amaneciese para preparar á la huérfana; pues su perspicacia preveía que muy en breve habían de verificarse sus ilusiones.

En efecto, luego que se levantó, se dirigió á la habitación de la joven y tomando asiento á la cabecera de su cama le dijo:

—¡Cuán extraordinario es, hija mía, el júbilo que posee mi alma, al verte cada día más tranquila y que tu salud no marcha en descenso! Mis continuos cuidados conseguirán tu pronto y completo restablecimiento.

—Todo es de esperar de la divina Omnipotencia.

—Ella es la que nos dispensa toda clase de beneficios; y sabe premiar la resignación con que sufrimos los reveses de esta miserable vida. Tú, mi querida Blanca, vas á ser ahora una de las predilectas para disfrutar de sus bondades; un porvenir risueño te espera, si como no dudo, te decides á adoptar mis consejos. Anoche mismo senté los primeros cimientos de tu futura felicidad.

—Explicaos.

—Antes de todo, dime si te hallas dispuesta á obedecerme.

—No obstante, ahora se trata de tu destino en lo sucesivo.

—¿Cómo!

—Me han solicitado tu mano.

—¡Mi mano!—replicó Blanca con sorpresa.

—¿Te admiras?

—¿Y qué me habeis contestado?

—He dejado aplazada la respuesta.

—Pues desde luego podéis dar la negativa.

—¿Qué dices?

—Conoceis mi situación y debierais presumir que por ahora no puedo asentir á enlace alguno.

—Tu felicidad...

—No puedo hallarla hoy.

que para ella era más bien un sacrificio. Pero sin embargo, cuando el alma abriga considerables resentimientos de esta especie encuentra cierto consuelo en la venganza, aunque de ella le resulte un grave mal.

Blanca poseída ya de esta idea, trataba de sujetarla detenidamente á su reflexión.

Un incidente imprevisto perturbó la alegría de Brígida, desvaneciéndola algún tanto sus halagüeñas esperanzas; así como aumento de la manera más horrorosa, el despecho y la desesperación de D. Enrique.

Tales efectos causó en ambos, la noticia de la desaparición de D. Lope.

Un lio formidable

Una yauqui, vinda de un francés, volvió a casarse en Inglaterra con un alemán. La ceremonia civil, efectuada ante un juez británico, fué completada con el matrimonio religioso, que celebró en Francia algún tiempo después.

esposos fueron a vivir con los duques de M. klenburgo-Schwerin. La sorpresa de éstos fué muy grande cuando supieron que el duque Enrique había contraído matrimonio con una vinda que le doblaba la edad.

Trátase de un labrador bretón a quien reveses de fortuna redujeron a la miseria. Vendió su pequeño campo y fuése a vivir a Lamballe. Allí vivió una casucha, pero al cabo de algún tiempo riñó con su casero.

estoy dispuesto a abandonarla, porque me va perfectamente en ella. MEROADOS Sevilla 19.—En este día, podría repetirse en esta información, la publicada ayer. Igual entrada, unas 2.000 arrobas, é iguales precios.

ASOCIACION DE CARIDAD Comidas repartidas ayer, 812. Anteanoche pernoctaron en el Asilo Nocturno 35 individuos. BOLETIN RELIGIOSO Gültos para hoy Santos del día.—San Félix, obispo y confesor.

Capilla, á las nueve. En San Gil, á igual hora. Misas.—En los Hospitalicos, Capuchinas y Sagrado Corazón de Jesús, hay misas de media en media hora, desde las seis hasta las once.

PIANOS A PLAZOS desde 5 DUROS mensuales Gran Fábrica de Pianos y Armoniums López y Griffó.- Málaga SUCURSAL EN GRANADA, 5, ZACATIN, 5 Almacén de música impresa de los más reputados autores.-Instrumentos para Banda y Orquesta Violines, Guitarras, Lauds, Bandurrias, Acordeones, etc. Accesorios todas clases

BENZOGENOL (Benzolguayaçol, eucaliptol, tepina, Elíxir polibalsámico, etc.) Fórmula del doctor Ranvails Es el específico reconocido hasta hoy para curar los catarros de los bronquios, la tisis en sus primeros grados, las escrófulas y el raquitismo. Médicos eminentes lo prescriben á diario en las afecciones antedichas, considerándolo como el remedio más eficaz para combatir la Tos por crónica y rebelde que sea.

La Industrial Camera sevillana (S. A.) Oficina de Granada: Reyes Católicos, 105 Camas de Hierro doradas y niqueladas A plazos de 2,50 pesetas semanales Máquinas de coser, marca I. C. S. A plazos de 2,50 pesetas semanales

LOMBRICES Su curación radical con el empleo de los acreditados CONFITES VERMES Los Confites Vermes combaten radicalmente las lombrices que tan as molestias ocasionan a las personas que las padecen sobre todo en los niños.

IMPORTANTE Según el parecer de cuantas personas toman los cafés que el nuevo almacén y tostadero que se ha establecido en HUESCAR (Granada) expende, resultan ser los mejores de cuantos se conocen por su tonicidad, higiénicos y fortificantes.

Agencia de vapores trasatlánticos de J. Lucas, Imossi & Hijos GIBRALTAR Vapores Correos directos para Brasil, Montevideo, Buenos Aires, etc. El magnífico y rápido transatlántico francés AQUITAINE saldrá del puerto de Gibraltar para los de BRASIL, MONTAVIDEO y BUENOS AIRES sin otra escala el día 7 de Febrero, admitiendo pasaje de primera, segunda, segunda económica y tercera clase.

Dibujantes En la imprenta de este periódico, Gracia, 4, se vende papel de rollo, para dibujar al carbón, á 15 céntimos el metro. La Anticaries Luque Cura el dolor de muelas Se vende en las Farmacias Covalada, San Jerónimo, 13; Sueliro, Gran Vía, 13; Picazo, Reyes Católicos, 20, y en Motril, Pérez Santiago.

LEBÓN Y COMPAÑIA FÁBRICA DE GAS Y ELECTRICIDAD Servicio de calefacción por gas con contador automático á precio reducido. Alumbrado por gas superior á todos los sistemas por su economía y brillantez.

Reuma GOTA Neuralgias Se curan rápidamente con el SALIDOL VILLA, antirreumático de uso externo que calma inmediatamente todo dolor. Es de fácil aplicación y no mancha. Frasco con pincel: 2 pesetas Plaza del Angel, 16, Madrid, y principales farmacias En Granada, farmacia del Dr. Picazo, Reyes Católicos, 20

Jerez - Oquina-Bodorques Sustituye con ventaja á los mejores vermouth, y se vende en Granada en los establecimientos siguientes: Café Colón, Puerta Real. Café Imperial, Acera del Casino. Café Suizo, Puerta Real. Café Alameda, Campillo.

LA HIGIENICA AGUA VEGETAL DE ARROYO, formada en varias Exposiciones dentada con medallas de oro y plata; la mejor de todas las bebidas para restablecer progresivamente los débiles blancos y el paucobleno, que hace que el individuo sea fuerte y saludable.

ABADIE El mejor papel de fumar en el mundo. Música de primera mano, de los mejores autores, para organizar ó dirigir un banda de música. Informas, en Calle de Reyes Católicos, 24, teléfono 114.

LA HIGIENICA AGUA VEGETAL DE ARROYO, formada en varias Exposiciones dentada con medallas de oro y plata; la mejor de todas las bebidas para restablecer progresivamente los débiles blancos y el paucobleno, que hace que el individuo sea fuerte y saludable.

LA HIGIENICA AGUA VEGETAL DE ARROYO, formada en varias Exposiciones dentada con medallas de oro y plata; la mejor de todas las bebidas para restablecer progresivamente los débiles blancos y el paucobleno, que hace que el individuo sea fuerte y saludable.

Pomada SETROC Por el farmacéutico B. Cortés. Cura eficaz y rápida el Herpetismo en todas sus manifestaciones: sarna, manchas, eczemas, ampollas, flictenas, sarna, urticaria, papulosis, lupus, etc. Venderse en todas las farmacias y droguerías. Precio: UNA PESETA.